

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. . . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.



DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Sábado 21 de Agosto de 1897

Año XIII--Núm. 3620

Se venden las casas núm. 8 de la calle del Espejo, números 6 y 7 de la calle del Fuerte, números 3, 4 y 5 del Corralillo de Santo Tomás, número 27 y seguida sin número de la calle de Cervantes y 57 de la calle de la Cárcel Nueva. Darán razón de una á dos, en la calle de Sánchez Barbero 9 y 11, de sus precios y condiciones. —d—84

RICARDO NIÑO
CIRUJANO-DENTISTA
Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

VENTA DE CASA La señalada con el núm. 15, en la Plazuela de San Juan de Barbalos; el procurador don Cipriano Durán dará razón de su precio y condiciones. 65

INTERESA
A pequeños, medianos y grandes conocer que la casa de

BERNARDO CACHORRO
vende más barato que ninguna otra el calzado en iguales calidades, debido á las compras en grande escala que realiza y por las que aparece en la actualidad como una de las primeras de España en existencias y condiciones, pudiendo vender á iguales precios que en fábrica. Verdadera y positiva economía. 5, Lonja de la Carcel, 5. —89

Cárdenas
SILLERO Y GUARNICIONERO
San Pablo, 15
Hay gran surtido en maletas de todas clases desde 14 reales en adelante. Baules mundos, sacos y portamantas. Alpargatas lona para cazadores y demás efectos de caza. Monturas de todas clases. Guarniciones para toda clase de carruajes. 15, San Pablo, 15 180—93

TESORO
Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de maludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.
Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.
Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
Único depósito para la venta de píldoras fabricadas de Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—48

DEPOSITOS DE PETROLEO Se arriendan locales apropiados para esta industria en Chamberí, carretera de Tejares.
SE ARRIENDAN un piso principal y un segundo, un portal para tienda con mostrador, en la Plaza de la Verdura.
Informará Manuel Madruga, Verdura, 36. 15—d—5

Se vende una magnífica bicicleta neumática de buen avance y marca acreditada. Darán razón Caldereros, 2. 15—d—2

BONITA OCASION
para transformarse de pobres en ricos
Emigración al Brasil; pasajes gratuitos para los estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para más detalles, dirigirse al agente general en esta provincia, don Cándido Dalama, con residencia en Villar de Peralonso, quien facilitará cuantos datos se le pidan.
También facilita pasajes á precios económicos y al fado, dando buenas garantías, para Montevideo, Buenos Aires, Puerto-Rico y Habana. 90—d—18

EL ADELANTO
es el diario de mayor circulación de la provincia

UN BUEN CONSEJO
Con ser escasísimos y de poco fuste los festejos organizados para la próxima feria, no han de dejar de acudir forasteros en gran número. El interés privado, la conveniencia de empresa, han suplido las deficiencias de nuestro Concejo.

El programa de las corridas de toros es tentador por demás, y á falta de otros alicientes, hará que nos visiten los aficionados á la fiesta nacional, que tan numerosos son en nuestro país.

La bondad de la cosecha, compensando en cierto modo el malestar, fruto de las desdichas que la nación sufre, puede decirse que asegura la concurrencia de feriantes.

Pero vendrán éstos y, cual ocurrió en otros años, en vez de marcharse satisfechos y prometiendo repetir la visita, lamentarán la explotación de que se les haga víctimas, y se alejarán de Salamanca con el firme propósito de no caer en la tentación de volver.

Esto sucederá seguramente, si los más interesados en dar brillo y realce á las ferias, no abandonan el pernicioso sistema hasta aquí seguido.

Si el señor Alcalde no procura, utilizando los servicios de los dependientes municipales, dar á los forasteros facilidades para que encuentren alojamiento, y si los industriales, dueños de fondas, mesones y casas de hospedaje, no se conforman con una prudencial ganancia, sino que, como hicieron en otras ocasiones, cobran precios fabulosamente caros, ahuyentarán á los feriantes, é imitarán neciamente al de la gallina de los huevos de oro.

Por egoísmo y por el buen nombre de Salamanca, tengan en cuenta estas advertencias.

CARTA DE MADRID

Agosto 20.
Lo del día
No podía ser de otro modo. No están los tiempos para ensayos de gobierno, cuando tantas necesidades gravísimas reclaman con urgencia el esfuerzo de gobernantes de prestigio y experiencia. Por eso desde el día siguiente de la muerte de Cánovas, venimos diciendo que aquí no queda más esperanza que Sagasta, y hemos reputado de locura lo que se pensaba por algunos elementos, que pedían la continuación de los conservadores por tiempo indefinido, con carácter permanente. La solución que hoy ha tenido el problema político se acomoda á la realidad. No se han entregado al general Azcárraga poderes ilimitados. Continúan en sus puestos los actuales ministros, lo cual quiere decir, como ayer anunciábamos y como confirman hoy los corresponsales mejor informados, que sigue

siendo interino el ministerio, y que en cuanto la Corte regrese á Madrid, subirán al poder los liberales.

Queda mes y medio de situación.

**

Alcance de noticias

Telegrafían de Nueva-York, que Sherman ha contestado á la última nota del imperio japonés, declarando que los derechos de este imperio serán respetados y colocados bajo la salvaguardia de los Estados Unidos.

También aprueba la idea de someter á un arbitraje la cuestión de los emigrantes.

Esta respuesta ha causado favorable impresión en Tokio, creyéndose que se aleja por el momento todo peligro.

De Londres dicen que se ha resuelto definitivamente que el próximo domingo se celebre en Trafalgar Square el anunciado «meeting» anarquista.

Toma la policía precauciones para el mantenimiento del orden.

Los anarquistas celebran diariamente reuniones secretas en diferentes puntos, sin que hayan ocurrido incidentes notables.

Esta mañana ha sido ejecutado en Vergara el asesino Miguel Angiolillo.

Ni antes, ni en la ejecución, ni después, han ocurrido incidentes dignos de referirse.

Según las noticias de San Sebastián, la Reina ha confirmado los poderes al señor Azcárraga para continuar al frente del gabinete actual, sin modificaciones.

En el sorteo celebrado esta mañana, de ingenieros con destino á Filipinas ha designado la suerte á los señores siguientes:

Teniente coronel, don Mauricio Lleo; comandante, don Francisco Jimeno; capitanes, don Juan Recacho, don Alberto Fuentes, don Marcelino Rios, y voluntarios, don Ignacio Fortuna, don Carlos Femenias y don Francisco Lenero.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han correspondido los premios mayores á los siguientes números: con 130.000 pesetas el 5 en Madrid; con 50.000 el 13.123, Oviedo; con 20.000 el 3.889, Madrid, y con 4.000 el 15.305, Valencia; el 5.705, Línea de la Concepción; el 15.635, Madrid; el 4.646, Barcelona; el 3.069, Barcelona; el 15.372, Sevilla; el 6.137, Madrid; el 10.706, Cordona, y el 1.124, Madrid.

Cotización de la Bolsa

Interior, 64'55.
Exterior, 80'75.
Amortizable, 79'10.
Cubas viejas, 96'35.
Cubas nuevas, 80'00.
Empréstito de Aduanas, 96'35.
Empréstito filipino, 95'80.
Banco, 410'00.
Tabacos, 214'00.
París vista, 31'05.
Londres vista, 33'01.

Telegrafían de San Sebastián, que la nota facilitada á la prensa por el general Azcárraga, es la siguiente:

«Después de conferenciar con el presidente interino, S. M. ratificó su confianza al general Azcárraga encargándole definitivamente de la presidencia del Consejo y autorizándole para proponer lo más conveniente respecto á la reorganización del gabinete ó continuación con el actual. Azcárraga, considerando que su nombramiento no ocasiona ningún disenso político, sino que es consecuencia de la irreparable desgracia, y teniendo conocimiento de que los problemas planteados en el orden interior económico, é internacional por ini-

ciativa y dirección del señor Cánovas, no se alteran en su desarrollo, prosiguiendo sin variación ni aplazamiento en tanto que se reunan las Cortes, y apreciando también las diversas opiniones consultadas en San Sebastián y en Madrid, propuso á la Reina la continuación del actual gabinete.»

Telegrafían de Londres, que la policía ha redoblado la vigilancia en Douvres ante la posibilidad del desembarco de anarquistas para el meeting del domingo.

En el país de Gales un violento ciclón ha ocasionado algunos muertos y bastantes heridos.

AGENCIA ALMODOBAR.

DE FILIPINAS

Las noticias que contienen las cartas de Filipinas recibidas por el último correo, nada tienen de halagüeñas para la marcha de la campaña.

Según esas cartas, los combates tienen lugar á diario, y los rebeldes ocupan las mismas posiciones que tenían hace dos meses.

Los telegramas oficiales nada han dicho, sin embargo, de los combates que recientemente deben haber sostenido nuestras tropas con las fuerzas que acudían Aguinardo y sus auxiliares, pasándose, además, semanas enteras sin que la primera autoridad del Archipiélago comunicase por el cable ningún hecho de la guerra.

¿Dónde está Aguinardo? ¿Qué gente le acompaña? ¿Qué armas tienen? ¿De dónde las esperan? ¿En qué provincias responde el Gobierno de que no hay insurrecto alguno?

Todo esto importa saberlo hoy con carácter oficial, ante la posibilidad de un próximo cambio político, para que la opinión pueda hacer un balance exactísimo de las dos campañas, y singularmente de la de Filipinas.

He aquí las más interesantes noticias de las que contiene una carta de Manila que publica nuestro colega *El Tiempo*:

La salud del ejército

«El estado sanitario del ejército expedicionario no es bueno, no sé si por causa de las inclemencias de este clima, ó por defectos de alimentación é higiene. Unos 5000 hombres hay en los hospitales, y esta cifra aterradora, y que á primera vista les parecerá exagerada, es desgraciadamente tan rigurosamente exacta, que para cerciorarse de ello basta con saber que el «San Ignacio de Loyola» que saldrá mañana, lleva unos 700 hombres, la mayor parte desahuciados, de los cuales, y apesar de lo que el viaje repone, morirán no pocos.»

Embarques inhumanos.—Protesta de la Trasatlántica

«Los siguientes correos repatriarán en cada expedición otros tantos hombres, y crea usted, señor director, que no es muy humano embarcar en tal estado de gravedad á esos desgraciados soldados, los cuales van materialmente hacinados, casi sin asistencia facultativa, y según he oído decir, con protesta de la Compañía Trasatlántica y oficiales de á bordo, los cuales dijeron que tanta gente y tan enferma, no podía ir en buenas condiciones de comodidad é higiene.»

Hace tres días que en camillas son transportados los enfermos desde el hospital militar á los malecones del río, para ser embarcados en el «San Ignacio», y públicamente se censura por todos los peninsulares que las autoridades esperen á que el estado de grave sea tan grande para repatriar á los soldados.»

Lluvias torrenciales.—El silencio oficial

«Las lluvias torrenciales han convertido los pocos caminos que aquí hay en

verdaderos torrentes llenos de fango, y á pesar de ello continúan los encuentros con partidas de insurrectos, á los que ahora llaman las autoridades *tulisanas*, menudeando los ataques á los pueblos, los asaltos á las casas de los arrabales y los secuestros de indios afectos á la causa de España.

Que los combates existen á diario y que en ellos tenemos bajas lo pueden comprobar con los estados de hospital, en los cuales verán ingresos de heridos por arma blanca y de fuego en número considerable.

Esos datos hacen que el silencio oficial respecto á operaciones sea contraproducente, y que las gentes dadas á la murmuración hablen de encuentros más ó menos ciertos, en los que hemos tenido tantas ó cuantas bajas, y en los que el enemigo ha llevado la mejor ó la peor parte.

Situación de los rebeldes.—Provisiones y armamento

«Los insurrectos continúan en las mismas posiciones que hace quince días, si bien se notan movimientos de avance hacia el Norte de Luzón, movimientos que obedecen á los deseos de Aguinaldo de que algunas provincias se levanten en armas, distrayendo la atención de las columnas que contra él operan.

De provisiones no andan mal, pues bien sabido es que ropas no necesitan, y el arroz y pescado que les sirve de alimentos no ha de faltarles aunque la insurrección se prolongara años y años. Dicen muchos que el hambre les obligará á presentarse; pero tal afirmación no pasa de ser una solemne muestra de ignorancia.

De armamento mejoran á medida que el tiempo pasa; las armas de fuego aumentan en el campo insurrecto, y aunque nada positivo se sabe de su procedencia, dícese que las armas provienen de contrabandos que algunos japoneses aquí y en Joló logran alijar, y que luego son introducidos en el interior por los laborantes con que los insurrectos cuentan en Manila.

Varias sorpresas de columnas y destacamentos, y últimamente las de Puray é Indang, han proporcionado á los rebeldes no pequeña cantidad de armas y pertrechos.

Los soldados indígenas.—Deserciones

«Continúan los soldados indígenas sin recibir las recompensas ofrecidas en tiempos del previsor general Polavieja, y por el contrario son objeto de todo género de vejaciones, obligándoles á hacer toda clase de trabajos, tanto militares como de transporte y peonaje. Se habla de mala alimentación, retraso en la paga, olvidos en las propuestas de recompensas y castigos algo duros, y algo debe haber de cierto. Sólo sé que las deserciones menudean, y causa debe de haber, pues nose explica que los que combatieron á nuestro lado la insurrección cuando estaba en la plenitud de su desarrollo, nos abandonen ahora que ya está vencida.

Las deserciones son favorecidas por algunos confidentes de los insurrectos, que ofrecen á los soldados indígenas el empleo de *tenientes* y *capitanes*, y les entregan una cantidad en metálico por el armamento y municiones.»

Recortes

El Ayuntamiento tiene este año *mala pata* en todo lo que se refiere á festejos.

Son éstos pocos y malos, y puede decirse que gasta la pólvora en salvas.

O, si se quiere mejor, en músicos y danzantes.

Porque, vamos á ver; si descontamos los *cobetes* y *carretillas*, músicas y *dulzainas*, y el baile del P. P. y su pareja, ¿qué nos queda?

Queda algo.

Los carteles anunciadores.

Con los que tampoco ha estado muy afortunada que digamos la comisión de Festejos.

Pretendió que la casa Ortega, de Valencia, los hiciera, por 600 pesetas, litografiados al cromo y en ocho tintas.

Y como ésta dijera que no podía hacerlos en tales condiciones, ¿qué pensarán ustedes que resolvieron los de la Comisión?

Pues pagar 750 pesetas por carteles, que ni son litografiados al cromo, ni tienen ocho tintas.

¿Qué tal?

Crónica local y provincial

Ayer, como último viernes de moda, acudió al concierto del Suizo un público tan numeroso como selecto, en el que había muchas señoritas.

Seguramente que los pocos conciertos que restan de la temporada, han de verse igualmente concurridos.

Se nos asegura que, para hacer un obsequio á Rafael Guerra, un distinguido aficionado salmantino ha encargado la construcción de un magnífico estoque.

Y se añade que será una verdadera obra de arte, cuyo coste no bajará de siete mil pesetas.

Ayer falleció la señora doña Juana de Colsa y Pando, á la edad de 75 años.

Reciba nuestro pésame su apreciable familia.

Cató-Restaurant

DEL
SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Tortilla al rón.
- Pisto á la Madrileña.
- Ternera con alcachofas.
- Solomillo á lo fornos.
- Riñones al Jerez.
- Merluza rebozada.
- Espárragos á la vinagreta.
- Chuletas al natural.
- Entrecots á lo Bismark.
- Chateaubrián á la parisien.
- Jamón con fritada.
- Filetes con guisantes.
- Bisteks con patatas.
- Pollo á la sevillana.
- Lengua á la escarlata.
- Postres Variados.

Por la alcaldía del pueblo de Montemayor ha sido denunciado un puente de madera existente en aquel termino municipal y tendido sobre el río Cuerpo de Hombre, por encontrarse en estado de ruina completa é inminente.

A las seis de la tarde de ayer recibió cristiana sepultura el cadáver del cabo de serenos de esta ciudad, fallecido durante la noche anterior.

Presidió el duelo el señor Durán, al que acompañaban la mayoría de los señores concejales, y asistieron al sepelio, además de todos los dependientes del municipio, numerosas personas de todas las clases de la sociedad.

¡Descanse en paz!

Ayer tarde salió para Ciudad-Rodrigo el señor Pérez de las Mozas.

Durante su ausencia actuará como Alcalde interino el señor Durán.

Para su publicación en el *Boletín Oficial* de la provincia, han sido remitidas por esta Audiencia al Gobierno civil las listas de los jurados de los distintos partidos judiciales.

Al objeto de allegar datos para la memoria anual que debe presentar, se halla girando una visita á varios pueblos de la provincia, el ingeniero agrónomo don José Pequeño.

LUDEÑA

Cirujano dentista
de la Facultad de Medicina de Madrid
Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.
Rúa, núm. 33 23

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal del Pino, sin otra dotación que los derechos de arancel.

El plazo para solicitarla es de 30 días.

Ha fallecido don Juan Macías, cabo de la escuadra de serenos de esta capital.

Nos asociamos al dolor de su desconsolada familia.

Se ha publicado por el Rectorado de esta Universidad la relación de las escuelas vacantes en este distrito universitario que deben proveerse por oposición.

En esta provincia se hallan vacantes las siguientes:

- De niños. Una auxiliaría en la capital, con 1.100 pesetas de dotación anual.
- Las de Alameda, Cantagallo, Fuentes

de Oñoro, Mieza, Rollán, Vilvestre y Villavieja, con 825 pesetas de emolumentos.

De niñas. Las de Cantagallo, Cipérez, Galinduste, Rollán, San Muñoz y Vilvestre, con igual dotación.

De párvulos. Dos auxiliarías en ésta, con 1.100 pesetas, y la escuela de Béjar (San Juan) con 825 pesetas.

J. LEON ARIAS

CIRUJANO DENTISTA
DENTADURAS DE DOBLE PRESIÓN
d Dr. Riesco (antes Toro), 1 15

El *Bomba*, repuesto ya de su enfermedad, ha torreado en Almendralejo y Toledo.

Esto ha tranquilizado á los aficionados, que temían no pudiera venir á las corridas de la feria.

En la calle de la Asadería, un matrimonio desavenido se ha propuesto acabar con la paciencia de los vecinos, á los que diariamente proporciona un espectáculo público y gratuito, ya que no culto y entretenido, con sus monumentales peloterías.

Ayer le tocó el turno al marido, que obsequió á su cara mitad con una paliza tan fenomenal, que el palo que le servía al objeto se deshizo en astillas.

Los agentes de la autoridad intervinieron y calmaron al enfurecido marido.

Y hasta el próximo.

CAFÉ SUIZO

Gran Concierto para hoy Sábado 21
por los Sres. Fabre y Mezquita

A las nueve y media.

Del término municipal de Peralejos de Abajo han desaparecido dos caballerías menores que se suponen extraviadas.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico de Cordovilla, dotada con la subvención de 35 pesetas anuales.

¡Vaya una viña!

Ha regresado á Salamanca nuestro distinguido amigo y colaborador doctor don Arturo Núñez, después de haber visitado importantes centros científicos é industriales, de los que trae nuevos elementos para el diagnóstico y curación de las enfermedades.

Desde hoy, pues, se le encontrará en su gabinete calle de Melendez, número 18, principal, á las horas de costumbre.

Sea bien venido.

En la quiebra de don Moises Romero se ha dictado una providencia por el juzgado de esta capital, convocando á los acreedores para una reunión al objeto de nombrar sindicos de la misma.

Apenas fallecido el cabo de serenos, ayer mismo se decía ya que no bajaban de 16 los aspirantes á la vacante.

Por el Rectorado de esta Universidad se anuncia la provisión de las becas universitarias siguientes, que se hallan vacantes:

- De los colegios mayores:
- Una en la Facultad de Teología, dos en la de Ciencias físico-químicas, una en la de Filosofía y Letras, una en la de Derecho y otra en la de Medicina.
- Una en la institución denominada Memoria Vallejo y otra de la fundación de don Domingo Uriarte Gonzaga.

Del plazo de solicitud, condiciones que han de reunir los aspirantes y ejercicios que deben efectuar, enteraran á éstos en las oficinas de la Universidad.

Oposiciones á Correos

Preparación completa y especial por funcionarios del Cuerpo.

Continúan abiertas las clases de esta Academia en su domicilio, Libreros, 70.

Honorarios, 15 pesetas mensuales.

IDILIO FUNEBRE

Trabajo le costó reconciliarse con el sueño, pero al fin y al cabo pudo más que la excitación de sus nervios el aplanchamiento de su ánimo; y abrumado por las pesadumbres de aquel día, quedó el pobre Miguel profundamente dormido. Mas su espíritu velaba indócil, impaciente, convulso, posei-

do de febril agitación. El destino que conculca de labrar su desgracia, quiso hacerle, mientras dormía, paladear la felicidad; y es que tiene á veces ironías crueles y se complace en teñir de oro los sueños, para que al despertar contraste su luz con las negruras y tristezas de la realidad.

Mientras su cuerpo yacía dormido como un tronco, se presentó á la mente inquieta de Miguel la escena de la última deshoja del maíz, con todos sus pelos y señales.

Sofó una hermosa noche de Septiembre: los mecheros del alumbrado atisbaban en las sombras con sus pupilas de llama; los grillos de la huerta frotaban sus élitros produciendo chirridos monótonos y agudos que se clavaban, como una alfiler, en los oídos; las codornices, desde los *bancales* vecinos tableaban los tímpanos con los *golpes* de su canto; los farolillos de las vendedoras de uvas y los vendedores de sandías, brillaban con timidez como luciérnagas aprisionadas en urnas de cristal; la luna dejaba caer en haces sus rayos blancos, que parecían de cinta de oro cuando rielaban en el agua de las acequias, ya hilos de plata cuando los cernían las hojas de los arboles, y proyectaba un foco de luz suave y melancólica sobre la puerta del Rosario donde, á la sazón, se hacía el *espellorfo* ó deshoja.

El cual, según la algaraza y contento allí reinantes, tenía todas las trazas de una fiesta.

En medio de la calle estaban amontonadas sin orden ni concierto las *panochas* que ocultaban púdicamente sus granos bajo doradas camisas; y desparramados á su alrededor multitud de amigos y parientes, gente joven en su mayoría y por ende alegre y decidora, entreteníase en deshojarlas rasgando sus envolturas con punzones de caña y echándolas ya despojadas en *cofas* profusa y previsora mente prevenidas.

Cantaban unos, charlaban otros, reían todos y mantenían ellos y ellas vivo tiroteo de frases intencionadas, miradas incendiarias, sonrisas picarescas; y como es natural en escenas de esa índole, la más bulliciosa alegría enseñoreada de la reunión, reinaba por completo.

La deshoja era fecunda en incidentes. Rosario, la hija de la casa, tuvo la suerte de tropezar con una mazorca dorada, y como es de ritual en tales casos, comenzó á propinar á diestro y siniestro abundante cosecha de pellizcos que hacían saltar (y no de gozo) á los favorecidos; pocos concurrentes se libraron de los dedos sonrosados de la muchacha, la que, cuando llegó al mayor enardecimiento en aquella tarea, más propia de brujas que de ángeles como ella, se dirigió hácia donde se encontraba Miguel negligentemente recostado en lecho de *pellorras*, y le dijo ateneándole el brazo con intención entre angelical y dañina: «¡Por malo!»

Qué vigor no llevaría en sí aquel pellizco, que el acometido vió las estrellas aunque no miraba al cielo, y exclamó entre sonriente y dolorido: «¡Ya me lo pagarás!»

Y la hora propicia no se hizo esperar: pocos momentos después ya había encontrado Miguel, para dicha suya, una mazorca que apareció, despojada que fué de su envoltura, encarnada como la grana. Sonrió el joven observando cuán pronto se le venía á las manos ocasión para cobrarse; saboreó voluptuosamente su futura venganza; levantó con aire triunfante la *panocha*, y mientras la concurrencia agitada y como salida de madre celebraba el hallazgo poniendo el grito en el cielo, Miguel, renunciando al derecho, de cajón en tales casos, de abrazar á las otras muchachas allí presentes, se dirigió á Rosario y la estrechó en abrazo ferviente, prolongado, apretadísimo, mientras ella, encendida hasta los ojos, pugnaba por tenerle á raya, y le decía con voz severa, pero mirándole con cariño: «No seas tonto.»

Y aquí despertó. Se frotó los ojos para sacudir el entumecimiento de la somnolencia, y oyó á su madre que redoblaba con los nudillos en la puerta vidriera de su alcoba y le decía:

«Vamos, Miguel, que ya se acerca la hora del entierro y no es razón que faltes á él. ¡Qué diría la familia!»

Pasó el mozo de los encantos del idilio soñado á las tristezas de la realidad; saltó de la cama como movido por eléctrico resorte, y mientras se ponía el traje enlutado propio de la fúnebre ceremonia, comparó su felicidad pasada con su desventura presente; pensó que la pobre Rosario ya estaría tendida en el ataúd, vestida de blanco y coronada de rosas, cerrados los ojos que mil veces le electrizaron con sus miradas, mudos los labios que le habían regalado tantas sonrisas apasionadas y tantísimas frases de cariño; y vió desbaratadas sus ilusiones, sus esperanzas muertas, su amor irrealizable, su dicha irremisiblemente perdida.

Cuando llegó á casa de la muchacha, sabía de allí el entierro que era *general*, como suelen ser los de personas pudientes. Rompía la marcha el sacristán llevando la cruz alzada; venían después acólitos de negro y monaguillos de rojo; el párroco, llevando capa pluvial, entre dos coadjutores revestidos con dalmáticas negras, galoneadas de oro; el ataúd, en cuyo fondo aparecía Rosario como una perla en su concha; un pa-

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquier hora pueden avisar á la Plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

BAÑOS MINERALES

de Ledesma

Aguas sulfurado-sódicas de 52° C

Este Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 25 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófula, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sífilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pidanse prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Coches por cuenta de la Empresa, Parador de los Toros, Plaza Mayor. 61

¡¡ASOMBROSO!!

Acabadas de recibir las remesas de calzado para la temporada actual, ofrezco al público en general un surtido

¡¡COLOSAL!!

en todas formas y tamaños, con una diferencia muy notable sobre los precios de cualquier otro establecimiento analogo.

¡¡INMENSO!!

surtido en calzado color *toda suela*, cuya bondad se garantiza, desde 3'50 pesetas en adelante para señora y desde 5 pesetas arriba para caballero.

ESPECIALIDAD en charritos niño, de cuantas formas y clases produce la industria nacional, á precios baratísimos, así como en sombreros paja de niño y hombre de 1 á 6 pesetas.

«Obras son amores...» dice el tan conocido proverbio castellano, y de que mis obras son conformes á mis ofrecimientos, puede todo el mundo convencerse de balde con sólo visitar mi establecimiento.

BERNARDO CACHORRO

5, LONJA DE LA CARCEL, 5

Planta baja y principal

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios

DE VENTA EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central: **MONTERA, 25**

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, haules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arca, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cuas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

DISPONIBLE

¡¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chimeneas, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se vende una chimenea francesa nueva, con tubería.

Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

Disponible

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, esteras, tinajas y otros muchos artículos.

Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa á domicilio con previo aviso.

Disponible

FUENTE DEL ESTOMAGO

En Calzadilla del Campo

Par. de Ledesma

Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SÓDICA-BICARBONATADA-AZOADA

El agua prodigiosa de esta fuente cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores del estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple IPROSIS ó acedia, hasta la ULCERA GÁSTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; y sobre todo en las del aparato respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del DOCTOR GARCIA RUIZ PIÑUELA, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de medio litro y de 0'75 de tres cuartos de litro.